
飯山満南小学校 PTA だより 

保護者の皆様へ 

令 和 ６ 年 6 月吉日   

飯 山 満 南 小 学 校     

ＰＴＡ会⻑  丸田 芳美                        
  

  

か け は し 
 第１回運営委員会報告 ５月２３日（木）  

会⻑挨拶  
今年度より会⻑になりました丸田です。子どもは５人いまして、上は 24 歳⼥の子、高３

男の子、高１男の子、中１男の子、⼩４⼥の子です。高校受験が終わったぁと思ったのもつ
かの間…大学受験もう始ってます。保護者としても飯山満南⼩に⻑くおりますが、ようやく終
わりが⾒えてきました。最初は普通に役員をこなしていました。途中、本部に誘われ子ども達
のためにと中学の本部に入りました。役員をやってくださる方々本当に良い方ばかりで、協⼒し
助け合っています。それを⾒て来たので、もちろん子ども達のためにもですが、皆さんの助けにも
なれたらと思いやらせていただいてます。 

わたし達本部も皆さんと同じ保護者です。皆さん仕事しながら、本部それぞれの仕事もあり
各専門部に担当つきサポートさせていただきます。他にも学校に来ないと出来ない作業、皆
様からの問い合わせの対応など本部９人で協⼒しながら活動しております。 

役員一同、精一杯頑張りますので皆様にはあたたかい目でみていただければ幸いです。わ
からない事や疑問に思った事、お気づきの点がありましたら PTA メールまたは直接聞いていた
だいて構いません。皆さんと一緒に協⼒し合いみんなでいい PTA に出来ればと思っております。
皆様のご協⼒よろしくお願いします。 

今年度、役員を引き受けていただきました皆様、お手伝い係の皆様、子ども達の為に
PTA 活動にご協⼒いただき誠にありがとうございます。また、先生方、応援隊の皆様、地域の
皆様、子ども達のためにいつも本当にありがとうございます。今年度飯山満南⼩学校は５０
周年を迎えます。皆様との繋がりを大切にこれからも活動していきたいと思っております。 
今年度もよろしくしくお願いいたします。 



校⻑挨拶  
おはようございます。校⻑の土井でございます。運よく、本年度も南⼩に残ることができまし

た。４年目となります。引き続き皆さんと⼒を合わせて、子ども達のためにがんばっていきたいと
思っています。どうぞよろしくお願いいたします。 
 さて、南⼩は本年度、創⽴ 50 周年を迎えます。南⼩からは昨年度までに５７４３名も
の卒業生が巣⽴っていきました。５７４３名一人一人にドラマがあり、思い出があり、それが
つながり、そして積み重なって、今の私たちがここにいるのだと思います。 
 この一年は、子ども達と南⼩や飯山満の町の歴史を振り返ったり、人とのつながりを確かめ
たりする学習を進めていく予定です。学習を通して、子ども達が南⼩のことをもっともっと好きに
なったり、将来の自分の姿を考えたりできるようになってほしいと思っています。 
 さて、突然ですが、皆さんは船橋の「花」は何かご存知ですか。正解は「カザグルマ」 と「ヒマ
ワリ」です。「カザグルマ」は、船橋に自生するクレマチスに似た白い花です。 数がどんどん少な
くなってきており、保護を目的として船橋の花に制定されました。実は、南⼩のビオトープの入
り口に応援隊さんたちが育てている花が今咲いています。ヒマワリは、広く市⺠に親しまれてお
り、太陽に向かって咲き、⼒強く、将来の船橋市の子ども達に勇気と希望を与える花であると
して選ばれたそうです。 
 昨年、栽培委員の子ども達と応援隊さんとでビオトープにヒマワリ畑を作りました。地域の方
から「素敵ですね」と声をいただきました。今年は、「ヒマワリいっぱいの南⼩にしよう」と全校に
呼びかけ、業間休みにヒマワリの種まき(第一弾)をしました。延べ１００人以上の子が自主
的に参加してくれました。近々、第 2 弾をやる予定です。 
 種をまいたら、「芽が出ているかな」「花が咲くかな」と気になるものです。自分が心を込めて
掃除をしたら、その後そこが汚れていないか、やはり気になるでしょう。自分で⾏動すると、新た
に関心が生まれます。関心が生まれると、また新たに⾏動する。そしてまた新たな関心が…。
この繰り返しをしているうちに、自分は一人で生きていないこと、自然や社会、他者と「つなが
って」いることに気付いていくのだと思います。 
 今回、ヒマワリを子供たちと一緒に育てていきながら、そんな話を子供たちにしていきたいと考
えています。５０周年をきっかけに、子供たちも、私たち大人も、いろんな活動を通して、互い
に「つながり」を実感できる、そんな一年にしたいと思います。 
 ここで一つ、皆さんにお願いです。50 年前の南⼩や飯山満の町の様子・エピソード を教え
てくれる人を探しています。近くにいらっしゃったら、ぜひ紹介していただけるとありがたいです。も
ちろん、２０年前、３０年前、４０年前の様子やエピソードなどの 情報も欲しいです。ぜひ、
御協⼒ください。 



また、南⼩出身の有名人を御存じの方がいらっしゃいましたら、こちらも教えてください。 
 これから子ども達が学習を進めていくのに、たくさんの方に御協⼒をお願いすることになると思
います。その際はどうぞ御支援のほど、よろしくお願いいたします。 

 

環境整備部より 
 ５月 18 日(土) 
（時間）８時開始 8 時 50 分片付け 9 時解散 
（参加者） 
  校⻑先生、他先生、本部の方、学校応援隊の方、環境整備部（児童数名含む） 
（内容） 
 今回は体育館に通じる通路横の花壇の草むしりをしました。スコップや鎌を使って⾏いました。
今後、一年生がさつまいも植えをするそうで、五つの花壇を綺麗にしました。 
その後暑い日だったので、校⻑先生や本部の方が水分補給を声掛けして頂き、各自水分補
給をして熱中症に気をつけながら作業しました。 
次に男性の参加者と先生方で、スコップを使って園庭整備をしました。園庭に石が飛び出て
いるところを掘り起こして取り除きました。⼥性陣は昇降口前の花壇のパンジーとビオラが植え
てありましたが、夏に向けてお花の植え替えとのこで、抜きました。その後周りの草むしりをして、
用具を洗いました。学校応援隊の方は校門横の草が生い茂っている場所を草刈機を使って
綺麗にしてくださりました。 
今日は気温も高く、各自水分補給をとりながらの作業でした。今後も熱中症に気をつけて⾏
っていきたいと思いました。また校⻑先生が終わりに５０周年に向けて飯山満南⼩の情報も
伝えていきたいとお話ししてくださいました。 

 

報告事項 
PTA 団体保険加入について 
① 個人情報漏えい補償制度 
② PTA 総合補償制度 

世帯数４２４  児童５５１名 加入済み。 



連絡事項 
(１) ３階会議室のパソコンからの印刷について 

PTA のパソコンで書類を作成して会議室のプリンターから印刷する場合、Wi-Fi につ
ながっていると、ＵSB を繋がずに印刷できます。 

(２) PTA からのメール等配信について 
近年、PTA からのお手紙を紙媒体から学校メールや PTA メールを使い皆様に配信
しております。 
引き続き、今年度も PTA メールや Google form を活用してまいります。 
※紙媒体でご入用の方は、PTA メールまでご連絡ください。 
※お返事のない方には、お子様を通じてお手紙を出させていただきます。 

(３)令和７年 3 月２日(日)予定子どもまつりについて 
   特別会計より準備⾦(仕入れ、釣り銭)を使用させていただきます。 
   ※こちらは、飯山満公⺠館で毎年開催されている子ども向けのおまつりです︕ 
     飯山満南⼩学校 PTA も協賛しており、本部が主体となり動きます。ブースを出店 
     するにあたり、一旦仕入れ⾦と釣り銭を特別会計より準備させていただきます。おま

つりが終わりましたら、準備⾦(仕入れ・釣り銭)を戻すと共に売上⾦額を特別会計に 
     入⾦させていただきます。よろしくお願いいたします。 

今後の予定 
５月２４日(⾦)   第１回学校運営協議会 
５月２６日(日)   ５３０ゴミゼロの日 
６月 １日(土)    市⺠の会定期総会 
６月 ６日(木)    第 2 回 PTA 本部会 
６月 ７日(⾦)    飯山満南⼩スクールガード連絡調整会議 
６月１０日(月)   茶話会(学校応援隊の皆さんと PTA 本部) 
６月１５日(土)   ビオトープ 
６月１９日(水)   授業参観(全学年) 
６月１９日(水)   第 1 回 P 連理事会 
６月２６日(水)   校外・環境委員⻑研修会 
７月 ４日(木)    第 3 回 PTA 本部会 
７月１２日(⾦)    夜間パトロール 



 

 


